



TRANSCRIPCIÓN

Declaraciones del presidente del Gobierno a los medios de comunicación, a la salida de la reunión del Consejo Europeo

Bruselas, viernes 29 de junio de 2018,



Buenos días, señoras y señores diputados,



P.- Presidente, ¿podría hacernos una valoración?

Presidente.- ¿Una valoración? La valoración es que, bueno, son ya casi las cinco de la mañana, y la buena noticia es que hemos llegado a un acuerdo en política migratoria. Esa es la mejor de las noticias, porque la peor hubiera sido que no hubiéramos llegado a un acuerdo, que no se hubiera dado una perspectiva europea a un desafío que es común, como es el de la política migratoria, y, en consecuencia, esa es la buena noticia.

Creo que también es una buena noticia para España en el sentido de que, en las conclusiones del Consejo, se reconoce la intensidad, el crecimiento entre los flujos migratorios en la ruta del Mediterráneo occidental; se reconoce la labor que está haciendo España como país, para abordar esos flujos migratorios y se compromete tanto el Consejo como las instituciones comunitarias en volcar recursos económicos para ayudar en la ordenación de esos flujos migratorios a España, y, también, a los países de tránsito de esos flujos migratorios, singularmente, Marruecos.

Y, en tercer lugar, y eso es lo importante, también, lo que se mandata es a la próxima Presidencia, a la Presidencia de Austria, a que, en un plazo razonable podamos culminar todo el proceso que nos permita alumbrar ese sistema europeo común de asilo. Así que, en fin, no es el mejor de los acuerdos, pero es un acuerdo importante que camina en la dirección de continuar dando una perspectiva europea a un desafío, que es europeo, como es el de la migración.

P.- ¿Asumirá España puntos de desembarco, a nivel europeo?

Presidente.- Nosotros ya los tenemos.

P.- ¿Con centros controlados?

Presidente.- Nosotros lo que tenemos es un dispositivo perfectamente instrumentado, perfectamente armado. Nosotros tenemos a Salvamento Marítimo, a la Guardia Civil. Tenemos convenios con Organizaciones no Gubernamentales. Tenemos centros de atención, aquellos que son asilados, aquellos que no son asilados y que son migrantes irregulares, que también están en los centros. Tenemos toda una política desplegada. Creo que lo importante para España, y esa es la perspectiva que nosotros hemos logrado incorporar en las resoluciones del Consejo, es que se vuelquen recursos



económicos para ayudar a la respuesta que da el Gobierno de España, las instituciones españolas, al fenómeno de la migración en nuestro país.

P.- ¿Presidente, piensa que se ha mostrado interés en participar en estos centros voluntarios?

Presidente.- No, bueno, tenga en cuenta que somos 28 países. Entonces, cada uno plantea sus soluciones, plantea sus propuestas. También se innova y, efectivamente, esta es una cuestión que ha estado sobre la mesa.

Bueno, lo importante es que la realidad de cada país es distinta, y, en efecto, bueno, pues esta es una opción que pueden tener algunos países que de manera voluntaria quieran abrir estos centros.

El nuestro, desde luego, lo hemos dejado muy claro al principio, durante y al final de la reunión, es seguir con nuestros instrumentos, con nuestras infraestructuras y, efectivamente, pues, agradecer la solidaridad que se ha demostrado por parte de todos los colegas europeos y por parte de las instituciones comunitarias de volcar recursos económicos para que España pueda liderar la respuesta a los flujos migratorios, y también ayudar a esos países de tránsito y, singularmente, en el Norte de África, en lo que respecta a nosotros y a Marruecos.

Presidente.- Venga, la última pregunta.

P.- Se habla de un reparto voluntario de los Quince ¿Se desembarque? ¿Eso queda claro así?

Presidente.- ¿Un reparto voluntario..?

P.- Se habla mucho de los...

Presidente.- No, no, eso tiene mucho que ver con esta cuestión de los centros, pero en fin, eso cada país tendrá que decidir qué política o qué respuesta dar, nosotros la tenemos clara. Nosotros teníamos muy claro que lo que necesitábamos como país era una mayor solidaridad por parte de la Unión Europea, la hemos percibido, eso está reconocido en el Consejo, por lo que es una buena noticia para España. También, insisto, la cuestión de Marruecos y del Norte de África y el reconocimiento de que, efectivamente, el Mediterráneo



occidental está sufriendo una presión migratoria, que, ahora mismo, los números, incluso los datos que hay de incremento de esos flujos migratorios es mayor que, por ejemplo, en el Mediterráneo central. A partir de ahí, evidentemente, somos 28 países, cada uno tiene su propia realidad. La nuestra es la que está expresada en los puntos iniciales de la resolución del Consejo, que verán ustedes mañana, y nosotros nos podemos dar francamente por satisfechos. Creo que hemos conseguido cosas muy positivas para el país, y, sobre todo, y, muy importante, a nivel europeo, porque estamos en la capital de Europa, seguimos caminando en esa respuesta común.

Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)

•